

«Europa no se hará de una vez ni en una obra de conjunto: se hará gracias a realizaciones concretas, que creen en primer lugar una solidaridad de hecho».

Hace 75 años, el 9 de mayo de 1950, Robert Schuman presentó una idea revolucionaria: una Europa unida por la cooperación, la paz y el progreso. Aquella visión, nacida tras la Segunda Guerra Mundial, fue el primer paso hacia lo que hoy conocemos como Unión Europea (UE).

Hace 40 años, España se sumó a este proyecto común, dejando atrás el aislamiento para integrarse plenamente en Europa. Desde entonces, la Unión Europea ha transformado nuestra economía, nuestra sociedad y nuestras oportunidades.

La Comunidad de Madrid acoge en esta exposición conmemorativa un recorrido por 12 historias que reflejan cómo la Unión Europea ha cambiado nuestras vidas. Desde la movilidad sin fronteras hasta el euro, desde la ciencia hasta el deporte, cada historia es un testimonio de cómo Europa nos ha hecho mejores.

A través de documentos, objetos simbólicos, piezas artísticas y audiovisuales, esta muestra invita a reflexionar sobre el pasado, presente y futuro del proyecto europeo. Porque Europa no son solo instituciones y tratados: es una comunidad de valores y proyectos compartidos.

Europa nos hace mejores.



La Real Casa de Correos luce la bandera de la UE para conmemorar el Día de Europa.

EXPOSICIÓN

Europa nos hace mejores

Real Casa de Postas

Del 9 al 22 de junio de 2025



Con el apoyo de:



EUROPE DIRECT
Comunidad de Madrid



Identidad

Los símbolos de Europa

La UE es, además de un proyecto político y económico, una comunidad con una identidad propia. Sus símbolos más representativos son:

- La bandera azul con doce estrellas doradas.
- El Himno de Europa *Oda a la Alegría* de Beethoven.
- El 9 de mayo como Día de Europa.
- El lema "Unida en la diversidad".

Todos representan los valores de unidad, paz y solidaridad y reflejan el compromiso europeo, recordando que formar parte de la UE es también compartir una identidad común.



Euro

La moneda que nos unió

El euro, introducido en 1999 como moneda electrónica y en 2002 en efectivo, simboliza la unidad económica y financiera de Europa. Su adopción facilitó el comercio, el turismo y la estabilidad financiera.

Para España, el euro significa:

- Modernización y oportunidades, impulso del crecimiento y competitividad.
- Hoy es utilizado por millones de europeos en 20 países, reflejando la cooperación entre naciones.
- Más que una divisa, el euro representa un compromiso con la estabilidad, la confianza y el futuro compartido de la UE.



Presidencias españolas

Líderes desde España

Desde su adhesión a la UE en 1986, España ha asumido la Presidencia del Consejo de la Unión Europea en cinco ocasiones (1989, 1995, 2002, 2010 y 2023). Durante estos mandatos, ha impulsado políticas clave en economía, migración, digitalización y sostenibilidad:

- A través de un marcado liderazgo, España ha demostrado su capacidad para influir en las decisiones europeas, promoviendo una Europa más unida y socialmente justa.
- La Comunidad de Madrid ha sido sede de importantes cumbres y acuerdos que han marcado el rumbo de la Unión.



Fondos europeos

Europa invierte en nuestro futuro

Los fondos europeos han sido clave para el desarrollo de España y la Comunidad de Madrid. Desde la adhesión en 1986, España ha recibido miles de millones de euros que han transformado infraestructuras, modernizado la industria, y potenciado la investigación y la digitalización.

El Plan Next Generation EU, aprobado tras la pandemia, ha destinado más de 140.000 millones de euros a España para impulsar la recuperación, la transición ecológica y la digitalización.



Solidaridad

Respondiendo juntos a las crisis

En momentos de crisis, como la financiera de 2008 o la pandemia de COVID-19, la UE ha demostrado su capacidad para actuar unida, ofreciendo apoyo económico, sanitario y social a los Estados miembros, así como ayuda humanitaria a más 110 países en todo el mundo.

La solidaridad es uno de los pilares de la Unión Europea, y la Comunidad de Madrid ha sido parte activa de estas respuestas colectivas, colaborando en la creación de mecanismos de estabilidad y ayuda mutua.



Ciencia e investigación

Más allá de nuestras fronteras

La UE impulsa la innovación a través de programas como Horizon Europe y el apoyo a la Organización Europea para la Investigación Nuclear y la Agencia Espacial Europea. La cooperación científica fortalece a Europa como un líder en tecnología e investigación global.

Madrid alberga centros de referencia como:

- El Centro Nacional de Investigaciones Oncológicas y el Instituto Madrileño de Estudios Avanzados, que colaboran con instituciones europeas.
- El Centro Europeo de Astronomía Espacial de la Agencia Espacial Europea, situado en Villanueva de la Cañada, donde se coordinan misiones espaciales clave.



Erasmus

La generación que creció sin fronteras

Desde su creación en 1987, el programa Erasmus ha transformado la vida de millones de jóvenes europeos, permitiéndoles estudiar, trabajar y vivir en otros países. Para ellos, supone una experiencia de crecimiento personal, diversidad cultural y construcción de una identidad europea compartida.

Madrid no solo ha sido punto de partida para miles de madrileños, sino también anfitrión de estudiantes de toda Europa. España es uno de los principales destinos y emisores de Erasmus, lo que refleja el éxito de este programa en la movilidad y la cooperación europea.



Schengen

La libertad de movernos

El Espacio Schengen, creado en 1985, permite a más de 400 millones de europeos viajar sin controles fronterizos en la mayor parte de los Estados miembros. España se unió en 1995, facilitando la movilidad de ciudadanos y turistas, impulsando el comercio y fortaleciendo la identidad europea.

Gracias a Schengen, los madrileños pueden moverse libremente por Europa con solo su DNI, al mismo tiempo que, de la misma manera, Madrid recibe a millones de visitantes. Este acuerdo simboliza la libertad, la cooperación y la confianza entre naciones, haciendo de Europa un espacio sin fronteras para estudiar, trabajar y descubrir nuevas oportunidades.



Regiones

Territorios con voz

Más allá de una unión de estados, la UE es también una red de regiones con identidad propia, historia compartida y desafíos comunes. A través del Comité Europeo de las Regiones y de programas como Interreg o los fondos de cohesión, la UE impulsa el desarrollo local, la innovación y la cooperación entre territorios.

Desde la Comunidad de Madrid hasta las regiones más periféricas, Europa apuesta por:

- Una integración que respeta la diversidad y refuerza la cercanía.
- Más cohesión y conexión que empieza en cada territorio.
- La distinción de Patrimonio Europeo ha reconocido lugares emblemáticos que reflejan la historia y los valores de la UE.



Cultura y patrimonio

El arte de ser europeos

La cultura es el alma de Europa y, por eso, la UE protege y promueve su patrimonio cultural a través de programas como Europa Creativa, apoyando el cine, las artes, la música y el patrimonio histórico. Gracias a medidas como esta:

- Madrid ha sido escenario de proyectos europeos que fortalecen la identidad común europea. La cultura une a los europeos, promoviendo el diálogo y la cooperación entre países, y consolidando una identidad común basada en la diversidad y la creatividad.
- La distinción de Patrimonio Europeo ha reconocido lugares emblemáticos que reflejan la historia y los valores de la UE.



Medio ambiente

Europa nace del campo

La agricultura se ha consolidado como uno de los grandes motores de la economía europea. El sector primario contribuye a:

- Garantizar la alimentación de millones de habitantes.
- Proteger el medio ambiente y al refuerzo de la competitividad.
- Avanzar de la mano de nuestros agricultores y ganaderos.
- Velar por la supervivencia del sector primario.
- Promover el consumo de productos de cercanía, que repercuten positivamente en nuestro medio ambiente y dinamizan las zonas rurales.



Deporte

Competir para unir

El deporte ha sido un símbolo de unidad y cooperación en Europa. Eventos como la Champions League, la Eurocopa o los Juegos Europeos han fortalecido lazos entre países y ciudadanos europeos, promoviendo valores de respeto y juego limpio.

Madrid, como anfitrión de finales de la Champions y otras competiciones internacionales, ha sido testigo de esta conexión. El deporte refleja la diversidad y la competitividad sana que define el proyecto europeo, mostrando que, más allá de las fronteras, el espíritu de equipo une Europa.